



## Las tropas del general Mola avanzan victoriosas hacia Guadalajara En el sector de Guadalajara fueron derribados ayer 10 aviones rojos

### Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo, con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 15 Marzo 1937

Ejército del Norte: 5.º y 6.º Divisiones: Sin novedad.  
 8.º división: En Asturias ligeros tiroteos de fusil y de cañón.  
 División de Avila: Sin novedad.  
 División de Soria: En el frente de Guadalejara no ha habido novedades dignas de mención, dedicándose nuestras tropas a fortificar y consolidar las posiciones conquistadas en pasados días.  
 División reforzada de Madrid: El enemigo intentó llevar a cabo algunos ataques en el frente al E. del Jarama, apoyado por tanques rusos, siendo rechazado y causándosele numerosos muertos, inutilizándosele dos tanques. Nuestras tropas, con impetuoso ataque, se apoderaron de algunas trincheras enemigas.  
 Ejército del Sur: En el frente de Córdoba, ha continuado nuestro avance, llevándose a cabo brillantísima operación, ocupándose el pueblo de Alcaracejos, después de causar una gran derrota al enemigo, habiendo sido destrozada una brigada internacional, de la cual un batallón a quedado completamente aniquilado. El campo de acción ha quedado materialmente sembrado de cadáveres y material de guerra.  
 Actividad de la Aviación: Nuestros aviones bombardearon objetivos militares y el aeródromo enemigo de Barojas, destrozado varios aparatos que allí había. En un combate aéreo se han derribado cuatro cazas rojos, y por nuestras baterías anticéreas, dos más.  
 Salamanca, 15 de Marzo de 1937.  
 De orden de S. E.  
 El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

sinos por pertenecer a la Federación Campesina, otros el comité de Albacete impide que los modestos agricultores puedan vender sus cosechas e impone nuevos impuestos. Basta ya de hacer cada uno lo que le venga en gana. El matonismo rural y los atropellos a los campesinos deben acabar en el acto—dice el periódico «Frente Rojo».

#### Horrores en las cárceles de Barcelona

Un periódico extranjero publica el relato de una joven encarcelada durante 73 días en una prisión de Barcelona. Dice que había 8 o 10 personas por término medio en cada celda individual de metro y medio por dos metros. La estrechez de la ventana de ventilación estaba tapada con periódicos. Esta joven estuvo encarcelada junto a un individuo detenido por haberse encontrado en su casa una bandera bicolor; un desgraciado compañero de prisión se volvió loco y otro intentó suicidarse. Una joven española estaba también encerrada en el calabozo por ser la novia de un falangista; un enfermero de la Cruz Roja estaba también encarcelado por dar el mismo trato a los prisioneros nacionales que a los marxistas.

El periódico comenta los horrores de esta información con la esperanza de que las tropas del General Franco terminarán muy pronto con estas barbaries.

#### Por aquí pasaron los bárbaros

Los comunistas, en su huida ante el empuje de nuestras fuerzas, se llevaron tras de sí todos los varones comprendidos entre los 18 y 50 años. En Jadraque obligaron a que los siguieran unos 50 hombres, a los que pistola en mano fueron a buscar a sus mismas casas, obligándoles a que abandonasen sus familias y hogares, puesto que los que se resistían eran fusilados.

Las iglesias de los pueblos de la provincia de Guadalajara por los que han pasado los rojos, están todas profanadas y destrozadas. La de Jadraque por ejemplo, es una dolorosa muestra de la barbarie comunista. Todos los altares, algunos de gran valor artístico e histórico como el mayor, fueron derribados a golpe de pico y luego incendiados. Tampoco queda una sola imagen. Las campanas fueron derribadas y aparecen rotas en el suelo. Uno de los cuadros de gran valor, obra de Zurbarán que adornaba una de las paredes de la iglesia, fué robado.

En el campo han cometido los mismos estragos, incautándose de las cosechas y dejando en la ruina a los campesinos, todos ellos pequeños propietarios, pues la propiedad está allí muy dividida.

Bien a las claras se ve en los pueblos y campo de Guadalajara que por allí pasó la barbarie asiática.

#### Dos ministros hacen acto de presencia en Madrid

Radio Toulouse en su emisión de las once de la noche del domingo, dió la noticia de la llegada a Madrid de los ministros de Instrucción y Obras públicas. No daba a conocer los motivos de visita, pero hoy Unión Radio Madrid nos explicó a las tres y cuarto de la tarde con las siguientes palabras: Miaja—dijo el speaker de la radio madrileña—deseaba que hubiera constantemente en Madrid, dos ministros. Han llegado a la capital el de Obras Públicas y el de Instrucción Pública.

Indudablemente Miajas quiere tener como rehenes en Madrid a dos representantes del gobierno rojo y se ha escogido para este puesto a los dos desdichados que ocupan las carteras de Instrucción y Obras Públicas en el comité soviético de Valencia.

#### Viaje de Mussolini por Libia

En un viaje triunfal, Mussolini ha recorrido Libia siendo recibido con gran entusiasmo en todas partes. En uno de los últimos pueblos que visitó, dirigió la palabra a la multitud y presenció el desfile de carretas cargadas con productos de la tierra,

simbolizando el trabajo y productividad de las colonias. El Duce pasó revista a los soldados de Libia que intervinieron en la guerra de Etiopía y dirigió un «saludo inflamado de fé fascista, de esta fé que es la que nos dió el imperio y la que lo defenderá». Después de recorrer las nuevas construcciones de la ciudad, visitó la mezquita a la que el Duce entregó un donativo de 120.000 liras.

#### Degrelle reta a Vandervelde a una discusión

Bruselas.—El jefe del partido rexista belga León Degrelle ha pronunciado un importante discurso en el que retó a Vandervelde a aceptar una discusión política.

#### Otro General rojo que aparece muerto en las calles de Moscú

Riga.—Comunican de Moscú, que ha sido encontrado asesinado el general Begui, jefe de la novena división de la GPU. Su cadáver apareció en una de las calles de la capital soviética. Se cree ha sido víctima de un atentado, pero se ignora quienes hayan podido ser los autores de la muerte de Begui, pues mientras unos creen que se trata de un atentado antirevolucionario, otros creen que ha sido muerto por orden de Stalin.

## ORO DE LEY

### Puntos iniciales del Nacionalindicalismo

#### Estado - Individuo - Libertad

**6** Nuestro Estado será un instrumento totalitario al servicio de la integridad patria.  
 Todos los españoles participarán en él a través de su función familiar, municipal y sindical. Nadie participará al través de los partidos políticos con todas sus consecuencias: sufragio inorgánico representación por bandos en lucha y Parlamento del tipo conocido.  
**7** La dignidad humana, la integridad del hombre y su libertad son valores eternos e intangibles.

Pero sólo es de veras libre quien forma parte de una nación fuerte y libre.

A nadie le será lícito usar su libertad contra la unión, la fortaleza y la libertad de la Patria. Una disciplina rigurosa impedirá todo intento dirigido a envenenar, a desunir a los españoles o a moverlos contra el destino de la Patria.

**8** El Estado nacionalindicalista permitirá toda iniciativa privada compatible con el interés colectivo, y aun protegerá y estimulará las beneficiosas.

### HABLA ESPAÑA

(Servicio de Radio E A 6 A F)

NOTA que por su interés debe ser radiada con frecuencia por todas las emisoras del territorio nacional.—Se tienen noticias que en las poblaciones rojas existen comisiones de personas bien vestidas que, simulando ser fascistas, recogen donativos y dinero. Los que entregan algo, son después detenidos y fusilados.  
**En cuanto calga Madrid vendrá la «debaele»**

nes de un miliciano francés recién llegado de Barcelona. Dice el miliciano que en Barcelona ya no existe Frente Popular y cada uno tira por su lado. Sigue diciendo que los comunistas no tienen ninguna probabilidad de éxito y que en cuanto calga Madrid vendrá la «debaele».

#### Las campesinos valenciano exigen la supresión del matonismo rural

Dice el periódico «Frente Rojo de Valencia». Continúan los disturbios entre la masa campesina valenciana. Un día se comete uno de los actos más repugnantes, otro se impide el trabajo en el campo de los campesinos.

## Auxilio de Invierno

Ayudemos, cooperemos todos al unísono, en esta obra social, tan humana como cristiana. Millares de hogares, sufren por efectos de la guerra, inquietudes económicas. Franco lo ha dicho: «Ni una familia sin lumbre y ni un hogar sin pan». Falange Femenina, precursora siempre de obras benéficas, ante las inclemencias de los acontecimientos, tan sobria como abnegada, contribuye con ímpetu a esta obra tan caritativa. «Auxilio de Invierno» necesita la ayuda material y benévola de todos los hogares privilegiados. Cristo ha dicho: «Ayuda a todo aquel semejante tuyo necesitado, aunque sea tu enemigo, porque todos son hijos de Dios». Pensemos, retengamos solo por un instante nuestra visual atención en los hermanos que luchan en los frentes. Ellos, escrito está, — impasibles como flechas ante las perseverancias de la guerra — solo esperan con ansiedad las voces pletóricas de mando, para seguir adelante, siempre adelante. Por eso, los que estamos en la retaguardia, nuestra obligación primaria es atender y organizar con esmero, todo cuanto tienda al bien de la guerra. Labor nuestra es la del «Auxilio de Invierno». El invierno es crudo y rígido. Falange atenta como un vigía, comprendió que era necesario emprender una labor ingente en pro de los hogares necesitados. Cada cual según sea su posición, dé su óbolo por el bien de las nuevas generaciones. «Auxilio de Invierno» es una necesidad imperiosa de nuestros días. Pan y lumbre en todos los hogares. Días de goce vendrán, sonreirá la primavera y volverán banderas victoriosas. Pero ahora como ciudadanos fervientes que somos al servicio del nuevo Amanecer, nuestra misión sin atenuantes es engrandecer y fortificar con nuestros tributos todo cuanto cuanto tienda a ayudar al Movimiento Salvador.

«Auxilio de Invierno» nos necesita, frente al vil engaño asiático de hospitalizar niños españoles en tierras caóticas y estériles, nosotros ofrecemos nuestro cielo, nuestro amor y nuestros hogares a los niños y mujeres que al abandonar el infierno rojo vienen y acuden como desesperados a nuestro seno. Día llegará que la justicia, inflexible como nuestro ideal, será inapelable. Mallorca, este bello paraíso, donde todo es luz y armonía, sabrá demandar a sus hijos. Ella, si han sabido sacrificarse para el bien de la Patria, nos lo agradecerá y la Historia hablará de nuestra gesta.





# VISTA RETROSPECTIVA



Curiosísima y muy significativa es esta foto obtenida pocos momentos después de la entrada de nuestros soldados en la bella y martirizada Málaga. En ella vemos a un grupo de falangistas de ambos sexos recorriendo las calles de la ciudad animando a sus pobres moradores con nuestros gritos característicos.

## El estreno de mañana en el Principal

### A la sombra del Alcázar

(Autocrítica del Autor)

Yo, lector amigo, soy ante todo español y falangista. En el fondo de mi alma bulle con entusiasmos indecibles el sentimiento que impulsa la gesta gloriosa que, llevando a la cabeza al Generalísimo Franco, marcha victoriosamente a salvar a la Patria, maltrecha por los bárbaros que—so capa de un liberalismo estúpido—dividieron

su tierra y malearon las almas de sus habitantes.

Y he aquí mi obra, esta obra que he titulado «A la sombra del Alcázar», y que entregaré mañana por la noche al justo juicio del público desde el palco escénico del Teatro Principal.

He mascado el asco de las predicaciones y las actividades inicuas de los rojos durante muchos años, y nació de ahí el primer acto de mi comedia. He sentido latir el corazón, henchido de entusiasmo ante la valentísima defensa del Alcázar toledano, concreción maravi-

losa de las patrias grandezas: ello dió vida al segundo acto. Y gocé auras de gloria inacabable para la España rediviva en la liberación de la insigne Academia de Infantería, lo cual traté de pintar con pincelada torpe y temblorosa en el acto final de mi sentido drama.

Esto; unas pulgaradas de amor, que llenan la existencia de esperanzas y de vida; un hábito de fe, de esa fe milagrosa que no se extingue nunca en un buen español, forjaron en mi ánimo la fábula y el plan.

Plan y fábula que no tienden a otra cosa, lector, que a despertar en tu alma una más viva exaltación de patriotismo; que no piden un aplauso—porque no lo merecen—; que no aspiran a más que a lograr que por un instante palpiten al unísono los corazones del autor y de todos los espectadores. en un latir rotundo de patriotismo, henchido del orgullo santo y espléndido de sentirse español.

Y... hasta mañana, si quieres, lector mío, honrarme con tu presencia y sentir como yo.

G. Sureda de Armas

### Alcaldía

El Sr. Alcalde ha recibido hoy la visita del Capitán de Navío señor Stili, Comandante del crucero *Siufren*.

\*\*\*

La Comisión Gestora Municipal celebrará una reunión, el próximo miércoles día 17, a las 19 horas, en primera convocatoria, y en su caso a la misma hora del viernes siguiente, en segunda.

### ANUNCIO

El «Boletín Oficial» de 4 del actual, n.º 10.961, publica el extracto de las condiciones de la subasta para la pavimentación de la calle de Raimundo Lulio y Plaza de San Francisco.

El plazo para presentar proposi-

ciones fine a las 12 del día 31 de este mes. Tipo en baja 24.856'91 ptas.

El expediente está de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento (Negociado de Obras).

Palma, 16 de Marzo de 1937. El Alcalde, MATEO ZAFORTEZA.

## Voz de la Falange

### S. E. U.

Estudiantes se prepara para el día 27 sábado de Gloria, un gran festival deportivo, como prólogo de los campeonatos escolares.

Acudid todos a animar a nuestros camaradas que lucharán para levantar el pabellón de nuestro glorioso Sindicato Español Universitario.

¡Estudio y Acción!  
¡ARRIBA ESPAÑA!

El sábado por la noche se reunió la comisión encargada de organizar los campeonatos escolares, integrada por el Jefe de Deportes del Sindicato Español Universitario, el Jefe del Instituto y el de la Escuela de Comercio. Asistió como asesor deportivo el profesor de deportes teniente Quiles. Se trató en primer lugar del festival que el S.E.U. organiza para el 27 del corriente, el cual consistirá en un partido de foot-ball entre el primer equipo del S.E.U. contra uno de 1.ª categoría y unas pruebas de Atletismo.

A continuación se estudiaron las bases porque han de regirse los próximos campeonatos escolares, las cuales merecieron el beneplácito del Sr. Quiles, el cual auguró un gran éxito deportivo, con el aliciente del establecimiento de records y la obtención de premios.

Se acordó reunirse en próxima fecha para ultimar los detalles.

¡ARRIBA ESPAÑA!

### Organización Nacional Sindicalista

SINDICATO DE TRANVIARIOS DE LA C.O.N.S.

El miércoles, día 10 de los corrientes, tuvo lugar en el local de la Central Obrera Nacional Sindicalista, Casa Primo de Rivera, una Junta general del Sindicato de Tranviarios adheridos a la O.N.S. En la misma fueron nombrados los señores que a continuación se relacionan para formar parte de la Junta Directiva:

Presidente y Delegado, Onofre Jordá; Vicepresidente, Sebastián Gamel; Secretario, Martín Rotger; Vicesecretario, Bartolomé Barceló; Tesorero, Antonio Vicente; Contador, Antonio Llaneras; Vocales, 1.º Benito Vallés; 2.º Antonio Rosselló; 3.º Monserrat Torrens; 4.º José Orell; 5.º Miguel Manresa.

Entre los acuerdos tomados, uno de los de más importancia, fué la creación de un Montepío para subsidios de enfermedad y vejez. El camarada Buades informó de la mar-

cha de la Caja Nacional Sindicalista Compensadora de Cargas Familiares.

Se terminó la reunión con el grito reglamentario de Saludo a Franco ¡Arriba España!

Un grupo de Sindicatos adheridos a la O.N.S. con la autorización del Secretariado de la misma, ha acordado organizar una suscripción para regalar al crucero «Balears» el pendón-guía del mismo.

Apenas lanzada la idea, han sido ya varios los gremios que se han apresurado a enviar sus donativos a las Oficinas del semanario «Actividad» San Sebastián, 4 2.º.

El Jefe del Secretariado Territorial de la O.N.S. invita a todos los gremios a que cooperen en la mencionada suscripción, pues con ello se dará una prueba más de entusiasmo por la labor llevada a cabo por el crucero a quién ha cabido la suerte de tener por nombre el de estas islas.

Se recuerda a todos los que quieran tomar parte en las bodas del «2 de Mayo» que deben enviar los datos personales, así como el detalle de los medios de vida con que cuentan a la Redacción de «Actividad» San Sebastián, 4-2,º para poder notificarles cuanto en este sentido piensa realizarse.

### Comandancia Territorial de Flechas de F. E. de las J.O.N.S.

ORDEN PARA EL DIA 19 DE MARZO DE 1937

Aceptando la cordial invitación del Presidente de la Junta Diocesana de Acción Católica; D. José Ramis de Ayreflor, todas las Agrupaciones de Palma, dedicarán ese día a los actos de el DIA DE ORACION según el programa de dicha Junta Diocesana.

Palma de Mallorca 15 de Marzo de 1937.

El Comandante Territorial de Flechas,

FRANCISCO ROSSELLO  
¡ARRIBA ESPAÑA!

### Falange Femenina

La semana pasada y en la iglesia de Santa Clara, fueron celebradas las conferencias que teníamos anunciadas para la sección femenina de Falange Española de las JONS.

Dichas conferencias corrieron a cargo del Rdo. P. López, S. J., terminando con una Misa de Comunión a intención de José Antonio Primo de Rivera.

El recogimiento y atención con que fueron escuchadas hacen suponer que fructifiquen y arraiguen con hondas raíces en el corazón de todos, estos prácticos consejos religiosos para el engrandecimiento de nuestro lema... DIOS, PATRIA Y FRANCO.

¡ARRIBA ESPAÑA!

# MUTUA BALEAR

Vía Roma n.º 45 - Teléfono 2803 - PALMA DE MALLORCA

En cumplimiento de lo dispuesto en los Estatutos de esta Mútua, se convoca a todos sus asociados para la Junta General Ordinaria que se celebrará el próximo día 22 del actual a las seis de la tarde en el local social, como también para la Junta General Extraordinaria que tendrá lugar el mismo día a las siete de la tarde, para tratar los asuntos que a continuación se indican:

### Asuntos para la Junta General Ordinaria

- 1.º Aprobación del acta de la Junta anterior.
- 2.º Aprobación de la Memoria, Balance y demás cuentas y estadísticas.
- 3.º Aprobación de las cuotas que procede variar en este ejercicio.
- 4.º Aprobación del presupuesto para el corriente año.
- 5.º Aprobación de la inversión necesaria para el caso de tenerse que habilitar parte o la totalidad de los pisos del Edificio Social y poder fijar, al propio tiempo, el alquiler que corresponda a las nuevas Secciones que los ocupen.

### Asuntos para la Junta General Extraordinaria

Adhesión de la Mútua a la «Organización Nacional Sindicalista».

SE RECUERDA a los mutualistas que de conformidad con lo prevenido en los repetidos Estatutos de esta Entidad, es imprescindible la presentación del Carnet de Junta para la entrada al local.

Los socios de Palma que deseen asistir a las mismas deberán recoger dicho Carnet de las propias Oficinas hasta cinco días antes de las reuniones, o sea hasta las seis de la tarde del día 17 del indicado mes en curso, no pudiendo asistir a ellas los que hayan dejado transcurrir dicho plazo sin solicitarlo.

Los socios residentes en los Pueblos deberán reclamarlo por correo, o de los respectivos representantes, con la misma anticipación.

Palma de Mallorca, 5 de Marzo de 1937

EL PRESIDENTE,  
N. Canals

## LIRICO Jueves

UN RIGUROSO ESTRENO EN PALMA  
SIMPATIA - RITMO - NUEVAS CANCIONES

GINGER ROGERS

EN "En Persona" CON GEORGE BRENT



ALAN MOWBRAY  
GRANT MITCHELL  
SAMUEL S. HINDS

Radio Un film Radio... naturalmente!

¡Saludo a Franco!

¡Arriba España!